

El viraje
León Trotsky
21 de octubre de 1919

(Tomado de L. Trotsky, *Escritos militares*, Tomo 2, Ruedo Ibérico, Vesoul (France), 1976, páginas 396-397; también para las notas. 21 de octubre de 1919, Petrogrado. Publicado en *V Puti*, número 99.)

La jornada de hoy ha sido crítica. Nuestras fuerzas retrocedieron a las alturas de Púlkovo, es decir, a la última línea de defensa antes de Petrogrado. Un retroceso desde aquí significaría que la lucha se traslada ya al recinto de la ciudad, se convierte en defensa interior.

Las declaraciones de los tráfugas y otros datos testimonian que el enemigo dio el orden de apoderarse de las alturas de Púlkovo en la noche del 20 al 21. Pero el ejército blanco no cumplió esta orden¹. No sólo no abandonamos esa línea fundamental, sino que, por el contrario, avanzamos combatiendo en todo el frente. Nos hemos apoderado de prisioneros, ametralladoras y otros trofeos. Incluso las unidades más débiles han mostrado en esta acción elasticidad y capacidad de resistencia. Participaron en los combates, con indiscutible éxito, los primeros tanques fabricados en Petrogrado. Las tropas rojas han saludado con entusiasmo la aparición del primer blindado sobre orugas.

El balance de esta jornada puede considerarse plenamente satisfactorio. Gracias a las reservas frescas, por un lado, y a la renovación del personal de mando y de los comisarios, por otro, en el VII Ejército se ha producido un cambio interno evidente: las unidades han recuperado su autocontrol y quieren avanzar. El abastecimiento se efectúa de manera más que satisfactoria. La moral es excelente. Los alumnos oficiales, en particular, quieren rehabilitarse de una serie de reveses.

Sin embargo, la situación, considerada en su conjunto, sigue siendo delicada: el enemigo se encuentra a una etapa de marcha de Petrogrado. Por consiguiente, es necesario, para asegurarnos contra toda eventualidad, proseguir la fortificación de Petrogrado, la organización de su defensa interior. Un Petrogrado asegurado desde dentro significa, al mismo tiempo, la mejor retaguardia para el frente en vías de recuperación.

Se ha producido el viraje. En los próximos días tendrán que reconocerlo las embusteras radios anglofrancesas.

Edicions Internacionals Sedov
Serie: Trotsky en internet y en castellano



germinal_1917@yahoo.es

¹ En la tarde del 20 de octubre las unidades del VII Ejército retrocedieron a la línea situada sobre las alturas de Púlkovo. En esta línea se desarrollaron combates decisivos. La noche del 20 al 21 de octubre, habiendo tomado Dietskoye Seló, el enemigo atacó las alturas de Púlkovo a fin de penetrar en Petrogrado. En ese momento, gracias a haber guardado en nuestras manos el ferrocarril de Nikolaevskaya, disponíamos en la región de Kolpino y de Tosno del grupo de reserva del camarada Jarlamov. A las 23 horas del 20 de octubre se ordenó al VII Ejército pasar al ataque. El enemigo no ocupó las alturas de Púlkovo. El primer golpe le fue asestado en los sangrientos combates del 21 y 22 de octubre.